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На страже вместо Вас

Н а  р у с с к о м  я з ы к е

слабые предприятия 
закрылись или 

объединились с сильными, 
при этом появились и новые 
фирмы. Именно 2010 г. 
покажет, кто останется на 
плаву.»

Андрус Оссип
Читайте на стр. 2

Прогноз на 2010 г.
Главы отделов прогнозируют 
ситуацию на рынке в 2010 г. 
и пишут о главных целях в 
своей сфере деятельности.

Читайте на стр. 2-3

Чемпионка мира
спортсменка года G4S 
Эрге Нугис завоевала на 
с египетском турнире, 
состоявшемся вместо 
отмененного из-за эпидемии 
свиного гриппа чемпионата 
мира по сумо, первое место 
– по сути, неофициальный 
титул чемпионки мира.

Читайте на стр. 3

Христина всегда 
находит время для 
клиентов
Христина сразу может 
предложить клиенту 
подходящее время, когда 
техник G4S произведет это 
обслуживание. редко когда 
клиенту удается избежать 
этой услуги.

Читайте на стр. 3

Горячие парни с 
железными нервами
отмеченные на проходившем 
в конце года гала знаками 
отличия всегда корректные 
братья альгер и арго ряпп 
словно сошли со страниц 
учебника по достижению 
успеха в карьере.

Читайте на стр. 4

  деятель года

n Большинству 
известно, что 
руководитель 
центра управления 
маргус аламетс, 
удостоившийся 
титула Деятель года, 
является владельцем 
одного из крупнейших 
в Эстонии пивных 
этикеток и одним из 
четырех мушкетеров 
отдела охраны 
(наряду с Виллу 
ыуном, меэлисом 
келдрема и Юлларом 
Юргенсоном). Но 
мало кто знает, что 
маргус – помощник 
полицейского, 
обученный 
корабельный 
инженер-механик и 
любитель истории. 
Герли Туйск побывала 
в разведке и узнала, 
что делает из 
мужчины Деятеля

Маргус рассказыва-
ет, как ехать к его 
дому: налево, на-

право, прямо, в гору... Когда 
останавливаю машину и смо-
трю по сторонам, сразу пони-
маю, куда надо поворачивать. 
Справа виднеется дом с дву-
скатной крышей, украшен-
ный синими рождественски-
ми гирляндами. И поскольку 
дом Маргуса уже второй год 
участвует в конкурсе «Пусть 
родная волость засияет», нет 
сомнений, что я добралась до 
места. Хозяин в футболке и 
две собаки встречают у во-
рот, в комнате в приемную ко-
миссию входят игривая так-
са Софи и супруга Маргуса 
Моника. 

Для кого-то такое хо-
зяйство – труд всей жизни. 
«Приятно здесь. Зайцы, ко-
зы, парашютисты на аэродро-
ме Куузику постоянно в по-
ле зрения. Мы переехали сю-
да 6 лет назад, до этого жили 
в Таллинне в тесноте. К на-
стоящему времени сами по-
строили садовый домик, тер-
расу и деревянный сарай, по-
садили 143 дерева и разбили 
сад». О саде и выращивании 
растений Маргус говорит так, 
словно всю жизнь только этим 
и занимался. Но уже есть и 
новые мечты: «Хотелось бы 
иметь свою землю и лес», – 
мечтает он по-таммсаарески. 
Только мелькнула мысль, как 
же они со всем этим справ-
ляются, как Маргус гово-
рит: «Работают в нашем до-
ме все, у каждого посильные 
занятия». Все – означает то, 
что во имя общих целей стара-
ются Маргус, Моника и трое 

живущих с ними детей. Самая 
старшая дочь уже живет само-
стоятельно. О детях, Монике 
и жизни вне рабочего време-
ни Маргус говорит много и с 
гордостью. Если он забыва-
ет упомянуть что-то важное, 
Моника направляет разго-
вор в нужное русло – один 
начинает предложение, дру-
гой заканчивает. Родственные 
души? «Да, похоже на то», – 
говорит Маргус и смотрит на 
Монику. 

«А с соседями гаражная 
культура у вас процветает?» 
Маргус смеется: «Имеешь в 

виду болтовню и мысли об 
улучшении мира за бутылоч-
кой пива? У нас здесь, скорее, 
другие традиции. Мы уже не-
сколько лет ставим на улице 
общую новогоднюю елку, 
Яанов день тоже вместе справ-
ляем. Но в последнее время 
большую часть времени зани-
мает охота». По виду Маргуса 
ясно, что мы добрались до те-
мы, требующей более подроб-
ного рассмотрения. В соответ-
ствии ожиданиям, округляю 
глаза и спрашиваю, из какого 
ружья стреляют и на кого охо-
тятся. «Ты, наверное, не по-

веришь, но у меня никогда не 
было разрешения на оружие. 
Хотел в этом году оформить 
разрешение на охотничье ру-
жье, но не успел вовремя запи-
саться. Поэтому я сейчас эда-
кий громко кричащий „погон-
щик“». Убивать животных? 
Советую подумать о фотоохо-
те. «Принести домой добычу 
– только одна из причин, по-
чему идут в лес. Наверное, си-
дячая работа гонит меня туда. 
Ноги приятно получают на-
грузку. Хорошая компания, 
свежий воздух». 

Некогда Маргус предстал 

перед выбором: Охотничье 
общество Алу или Кайтселийт. 
Маргус решил, что пусть 
Кайтселийт останется вотчи-
ной мужчин помоложе. «Ну 
что туда лезть такому человеку 
средних лет, как мне», – сме-
ется Маргус. Интересно, мно-
го ли его сверстников «сред-
них лет» имеют такую хо-
рошую физическую форму? 
Спортом Маргус занимал-
ся всегда. Пару раз в неделю 
он ходит в тренажерный зал 
в главном здании, в школьные 
годы завоевал титул чемпио-
на Kalev по волейболу, 4 года 
занимался самообороной и 
морским многоборьем. Глядя 
на его хорошую форму, нельзя 
не спросить, как он относится 
ко всевозможным напиткам, 
поднимающим тонус. «Когда-
то тренер предлагал. Но я ска-
зал, что если он увидит, что 
кто-то лучше меня, тогда нач-
ну их пить». До сих пор не на-
чал. Посмеиваясь, Маргус го-
ворит, что прыгать с парашю-
том он не будет – ноги перело-
мает. Скакать на лошади тоже 
не будет – переломает ноги ей. 
Таков юмор Маргуса – друже-
любный и неожиданный.

«Как ты относишь-
ся к титулу 
«Деятель»?» 

Маргус вздыхает: «Я так и 
думал, что ты об этом спро-
сишь. Рад, конечно, но я ни-
когда не работал ради титулов. 
Тяжелый год был. Только сей-
час кажется, что все налажива-
ется. Я всегда верил в наше раз-
витие. G4S – сильный бренд, 
и я благодарен, что мне дове-
рено воплощать в жизнь та-
кие ответственные проекты. 
Этот титул не только мой, а 
всей команды».

«15 лет в G4S, на другой 
работе себя уже не представ-
ляешь?» Я заранее предпола-
гаю ответ. «Ну почему же, –  
на удивление быстро отвечает 
он. – Мог бы снова стать кора-
бельным механиком. А за вре-
мя учебы Моники (Моника 
учится в Педагогической се-
минарии на воспитателя дет-
ского сада) заинтересовал-
ся психологией. Не для то-
го, чтобы зарабатывать этим, 
но для самообразования это 
очень полезная наука». На 
мое искреннее удивление 
Маргус произносит извиня-
ющимся тоном: «Никуда я 
не пойду, еще многое надо 
сделать». 

Этот человек кажет-
ся сверхъестественно урав-
новешенным и здравым. 
Интересно, есть ли у него ске-
леты в шкафу? Маргус гром-
ко смеется: «Есть, но пусть 
двери этого шкафа будут за-
крытыми». Мне почему-то 
кажется, что я не нашла бы 
за ними ничего особенного. 
«Хороший человек», – гово-
рит о Маргусе Виллу. Похоже, 
так и есть. 
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зИмНяя ИДИлИя: маргус аламетс с женой моникой и с тремя любимцами.
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Ноги дна достали

«Черт, Яак, ноги дна до-
стали!» – эта извест-
ная фраза из произве-

дения Юхана Лийва «На Чудском» 
и благополучное пересечение озера 
по льду, покрытому трещинами, хо-
рошо характеризуют прошедший год. 
Ноги дна достали, теперь надо полз-
ти до берега и стремительно продви-
гаться дальше. 

Завершившийся год был тяже-
лым и сложным, а также нервным. 
Изменения, зачастую в худшую сто-
рону, произошли на всех фронтах: и во 
внешней среде в целом, и на охранном 
рынке, и на уровне каждого отдель-
ного человека. Однако я убежден, 
что, вспоминая через много лет вли-
яние 2009 г. на G4S, мы вспомним 
не плохое, а прежде всего три поло-
жительных и важных события: объ-
единение центров управления, ре-
форму структуры управления и вспо-
могательных услуг и создание единого 
предприятия.

Разумеется, пот и слезы были при воплоще-
нии в жизнь и этих трех новшеств, сверхважных в долгосрочной 
перспективе. Поэтому сегодня я очень рад констатировать, что 
люди идут в ногу с изменениями. Я искренне горд работника-
ми всего концерна. Каждый из вас сыграл свою важную роль 
в том, что, завершив непростой 2009 г., мы можем сказать: мы 
шли в верном направлении, и G4S начинает 2010 г. с надежной 
финансовой платформы, что является важным преимуществом 
перед конкурентами. Большое спасибо всем вам!

2009 г. сопровождался и значительными изменениями на 
охранном рынке – по оценкам, он упал почти на 30%. 
Слабые предприятия закрылись или объединились с силь-

ными, при этом появились и новые фирмы. Начавшийся год 
будет гораздо стабильнее ушедшего, но преобразования еще не 
закончились. Именно 2010 г. покажет, кто останется на пла-
ву. В ситуации неустойчивого рынка продолжится давление 
на стоимость охранных услуг, а конкуренция будет еще более 
способствовать снижению цен и привлекать любителей ловить 
рыбу в мутной воде. 

Рынок уже проявляет признаки стабилизации. Благодаря 
внедренным новшествам к 2010 г. мы имеем хорошую стар-
товую позицию. Исходя из этого, G4S Eesti ставит своей це-
лью новый рост, который позволил бы нам не только сохра-
нить имеющиеся рабочие места, но и предложить больше ра-
боты, чем прежде.  

Внутри предприятия мы уже в январе должны продолжить 
развитие и завершение нескольких начатых процессов. Для даль-
нейшего успеха необходимо дать начало и новым принципи-
альным преобразованиям. Так, например, обязательно следует 
развивать некоторые технические проекты, такие как продол-
жение инвестирования в развитие GPS-систем и др.

Важными ключевыми словами в 2010 г. являются разработ-
ка и совершенствование продукции и отношения с клиентами. 
Надеюсь, большие сдвиги произойдут и в этой сфере. Для то-
го, чтобы мы смогли предлагать клиентам современные техни-
ческие решения, мы сосредоточили самые светлые головы кон-
церна в отделе проектов, созданном при отделе охранной тех-
ники. В составе отдела обслуживания клиентов и продаж соз-
дается отдел, который сосредоточится на продаже охранных 
услуг, поиске новых сфер и возможностей продаж, а также на 
прочной связи клиентов с G4S. 

Для отдела наличности, вероятно, год будет перелом-
ным. G4S уже начала приготовления, чтобы быть го-
товой, если в середине года выйдет решение о перехо-

де на евро в 2011 г. Ко времени вынесения этого решения у от-
дела наличности должна быть сделана большая часть работы. 
Помимо преобразования своей работы, второй важной зада-
чей отдела наличности станет помощь и консультирование на-
ших клиентов в вопросе перехода на евро.

Как видите, целей, к которым надо стремиться, хватает. В про-
изведении Юхана Лийва мужчины забыли о своих страданиях и 
обещаниях вскоре после спасения. Урок, преподанный круше-
нием экономики Эстонии, казавшейся такой прочной и надеж-
ной, все сейчас отлично помнят. Пока еще... Я уверен, что в сле-
дующем экономическом цикле успех ожидает те предприятия, 
которые, как G4S, смогли извлечь из кризиса урок и не забудут 
обещания, данные во время кризиса себе и работникам. 

G4S начинает 
2010 г. с надежной 

финансовой 
платформы, что 

является важным 
преимуществом 

перед конку-
рентами.

Андрус Оссип
Председатель 

правления

Изменим отношение

Один за всех, все за одного

Год ожидания евро

Фред Юсси сказал, 
что когда нельзя из-
менить обстоятель-

ства, надо менять отношение. 
Сложно придумать что-то бо-
лее характерное для насту-
пившего года. 

Если мы сосредоточимся 
лишь на оказании услуг в сво-
ей сфере, то бизнес останется 
бизнесом, а начавшийся год 
не принесет никаких серьез-
ных изменений. Услуги ока-
зываются в соответствии с 
действующими на рынке пра-
вилами (читай: качеством), и 
покупают их исходя из этих 
же правил. Кому удастся со-
хранить баланс между дохо-
дами и расходами, тот смо-
жет пережить тяжкие вре-
мена и в 2010-м году и смо-
жет считать себя успеш-

ным. Кто не сможет сохра-
нить этот баланс, исчезнет, 
будучи проданным кому-то 
или просто прекратив дея-

тельность. Пример перво-
го решения мы уже видели. 
Подробнее изучив ликвид-
ность какого-нибудь конку-
рента, можно увидеть и дру-
гое решение.

Больше всего забот связа-
но с ценовой войной. На во-
йне Как на войне, проигры-
вают все участники, а первич-
ный мнимый успех или по-

беда со временем могут ока-
заться поражением или и во-
все привести к гибели.

В кризисное время хоро-
шо проявляется деловая куль-
тура как предприятия, так и 
работающих на нем людей. 
«Не надо далеко ходить за 
примером того, как человек 
или предприятие смешива-
ют честность и хорошо на-
тренированную совесть», 
– сказал Тийт Пийбелехт в 
пьесе «Домовой». Но я точ-
но знаю, что к нашей торго-
вой марке или, скорее, пред-
приятию остались лояльны-
ми лучшие деятели в своих 
областях.

Безработица будет 
волновать страну и в 
2010-м году. К сожале-

нию. Поэтому сегодня сохра-
нение работы требует от лю-
дей более серьезного вклада, 
а также квалификации. Есть 

все основания ожидать роста 
преступности, учитывая все 
ту же безработицу и резкое 
ухудшение возможностей для 
существования. Будем осто-
рожны с позиции собствен-
ной безопасности и будем 
более отзывчивы по отно-
шению к происходящему в 
обществе.

Очевидно, нас ждут тяже-
лые времена, но не стоит быть 
излишне пессимистичными. 
Скорее, наоборот: изменим 
отношение и попробуем най-
ти в сложившейся ситуации 
новые возможности. 

От лица отдела охраны 
могу подтвердить, что мы от-
лично справляемся и сохра-
нили нашу клиентскую базу 
стабильной. С некоторыми 
изменениями привычек при-
дется свыкнуться всем, но в 
настоящем и в будущем наше 
положение лучше, чем у кон-
курентов. 

Рынок в начавшемся го-
ду по-прежнему в упад-
ке, и в решениях мно-

гие клиенты руководствуют-
ся успехом своего предприя-
тия на рынке и хорошо осве-
домлены о ценах.

В такой ситуации главны-
ми целями G4S, как и прежде, 
являются сохранение клиен-
тов и продажи, то есть пред-
ложение условий, которые 
создают лояльность клиен-
тов и увеличивают их при-
быль, а также всесторонне ка-
чественных услуг. В период 
застоя рынка именно каче-
ство услуг интересует клиен-
тов больше всего – это факт, 
который никто из нас не дол-
жен упускать из виду.

В сегодняшней ситуации 
на рынке я считаю сосредото-
чение на сохранении клиент-
ской базы и обеспечение дол-
госрочной лояльности кли-
ентов главными приоритета-
ми всего предприятия, а не 
только отдела по обслужива-
нию клиентов и продажам. 
Именно лояльные и давние 
клиенты приносят нам день-

ги, и именно клиенты оцени-
вают и сравнивают компе-
тентность и качество наших 
услуг с конкурентами, пытаю-
щимися расширить свое вли-
яние на рынке.

Конкуренция в начавшем-
ся году будет острой. Прежде 
всего – в лице Pristis, оправив-
шегося после покупки пред-
приятий, а также K-Grupp, 
ставшей для нас новым кон-
курентом. У нас есть потен-
циал выйти из этой битвы 
победителем. Ради этого все 
мы должны прилагать уси-

лия. Надо постоянно продол-
жать мобилизацию созданных 
в прошлом году отделов, что-
бы действовать во имя общих 
целей предприятия. Забыв о 
всех разногласиях между отде-
лами, мы создадим сплочен-
ную команду – фундамент для 
успешной деятельности пред-
приятия на долгие годы.

Я возлагаю большие 
надежды на создавае-
мый отдел охранных 

решений, целями которого 
являются:

- рост прибыли клиентов: 
комбинируя услуги концерна 
на основании всей прибыли 
клиента, а не рентабельности 
единичных видов услуг;

- рост продаж: найти в де-
ятельности клиентов новые 
сферы, в которых мы могли 
бы предлагать более привле-
кательные/инновативные ре-
шения, чем нынешние пар-
тнеры;

- более прочная связь кли-
ентов с нашим предприятием 
посредством создания допол-
нительных ценностей.

Важной ценностью пред-
приятия, обслуживающе-
го клиентов, являются хо-
рошие работники – без них 
нет и обслуживания на долж-
ном уровне, а также желаемо-
го результата.

Красноречивый пример 
с прошедших недавно пере-
говоров по продажам: кли-
ент не желает отказываться от 
услуг нашего конкурента – в 
основном, только благодаря 
одному хорошему охранни-
ку на объекте. Обслуживание 
начинается и заканчивается 
человеком. Поэтому главной 
целью всех работников всех 
отделов должно быть поведе-
ние и обслуживание в соот-
ветствии с ценностями пред-
приятия. Это гарантия того, 
что клиенты будут ценить 
не только нашу компетент-
ность и надежность, но и 
приятность, дружелюбность, 
внимательность, усердие, го-
товность помочь, гибкость. 
Именно в перечисленных ка-
чествах нам, по результатам 
исследования среди клиен-
тов, есть, куда расти. 

Для отдела налично-
сти ключевым сло-
вом начавшегося го-

да является возможный пе-
реход Эстонии на евро 1-го 
января 2011-го года. 

Хотя окончательное ре-
шение по поводу введения ев-
ро совет министров ЕС выне-
сет лишь к июлю 2010-го года, 
подготовления идут уже сей-
час. Подготовления охваты-
вают участие в рабочей груп-
пе по наличным деньгам и 
ATM (банкоматам), органи-
зованной Банком Эстонии и 
кредитными учреждениями, 
а также планирование (точ-
нее, непланирование) отпу-

сков работников отдела в пе-
риод перехода на евро. 

Чтобы представить пред-
стоящую работу: за довольно 
короткий период надо будет 
перевезти и обработать при-
мерно 1100 тонн крон и мо-
нет евро, в течение 48 часов 
наполнить евро все банкома-
ты Эстонии и т.д.

Новшества ожида-
ются и в работе на-
ших курьеров. В 

конце 2009-го года мы выи-
грали тендер, в результате че-
го число перевозимых курье-
рами посылок возрастет на 
30%. В то же время готовит-
ся новая интернет-среда ку-
рьерских услуг, которая по-

зволит клиентам оформлять 
заказ и отслеживать передви-
жение посылок посредством 
Интернета. 

Внедрением этой сре-
ды мы хотим сильным кон-
курентом войти на общего-
сударственный рынок пере-
возки посылок – сейчас там 
действуют, в основном, Eesti 
Post и DPD.

Итак, для отдела налич-
ности 2010-й год окажется 
очень стремительным и пол-
ным работы. При этом пред-
стоящая работа и занятия 
очень интересны, недостат-
ка в новых вызовах в этом го-
ду не будет. 

Маргус Колумбус
Директор отдела 

охраны, член правления

Теэт Аниер
Директор отдела по 

обслуживанию клиентов 
и продажам

Вейко Вахер
Директор отдела 

наличности
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• Вальдо Круусалу
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• Эне Клох
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• Айвар Мянд
отдел обслуживания 
клиентов и продаж
• Анатолий Метелкин
• Хенри Альт

гала наград

Прийт Сарапуу
Директор отдела охранной 

техники, член правления

Хорошая новость в том, 
что тяжелый 2009-й год 
миновал. Менее радует 

то, что и 2010-й год будет слож-
ным.

В этой сложности есть своя 
прелесть и возможности. Если 
посмотреть дальше кончика 
собственного носа, можно за-
метить изменения на эстонском 
рынке охранных услуг и в этом 
году. Продолжаются слияния и 
разъединения как охранных, так 
и занимающихся охранной тех-
никой предприятий. У нас есть 
возможность использовать про-
исходящее на рынке охранных 
услуг для увеличения своей до-
ли на рынке, информируя кли-
ентов, что в лице G4S они име-
ют дело со стабильным партне-
ром и имеющим концепцию на 
будущее.

Очевидно, что в  2010-м 
году финансовый объем рын-
ка охранных услуг еще более 
обеднеет, поэтому мы должны 
эффективно вести хозяйство. 
Бесконечные урезания не вы-
ход, так как победят те, кто най-
дет оптимальные решения для 
функционирования, необходи-
мо расширить выбор продуктов 
и отличаться по части обслужи-
вания клиентов, чтобы было по-
нятно, что лишь G4S может от-
лично с этим справляться.  

Начиная с нынешне-
го года мы открыва-
ем отдел, состоящий 

как из менеджеров по проек-
там из Северного региона, так 
и из Alarmtec, чтобы получать 
больше крупных заказов по всей 
Эстонии. Проектировочный от-
дел должен стать центром ком-
петентности нашего предприя-
тия в вопросах охранной техни-
ки, а также сильным партнером 
для всех структурных единиц, 
особенно для продавцов.

Также планируется вместе 
с другими отделами запустить 
современную услугу видео-
охраны, которая базируется 
на IP-продукции. 

2010-й год мы начинаем с 
программы развития курсов 
повышения квалификации для 
ООТ. У этой рассчитанной на 
будущее программы есть три 
главных цели – рост удовлет-
воренности клиентов, рост удо-
влетворенности сотрудников и 
рост эффективности предпри-
ятия. Ясно, что исходя из по-
ложения на рынке и известно-
сти, все ровняются на G4S. Нам 
нужны сильные специалисты, 
которые хорошо работали бы 
и с клиентами, являясь приме-
ром для конкурентов. Крупные 
внутренние изменения уже по-
зади, готовы мы и к новым на-
чинаниям. 

Прежде 
всего 
знания

Когда-то я смотрел до-
кументальный фильм о 
18-летнем юноше, кото-

рый с полной отдачей занимал-
ся сумо. Он весил 160 кг и меч-
тал к концу лета поправиться 
до 180 кг. Я был готов встре-
тить человека таких же габари-
тов, ожидая в одном из тарту-
ских кафе нашу спортсменку го-
да Эрге Нугис.

Все посетители кафе заме-
чательно вмещались в двери, и 
я уже засомневался, в нужном 
ли месте я жду. Однако преду-
беждения о тяжелом весе сумо-
истов развеялись, когда ко мне 
подошла и представилась Эрге 
– с такой спортивной внешно-
стью ее поначалу можно было 
принять за волейболистку или 
пловчиху.

Плаванием Эрге тоже за-
нималась – в G4S нынешняя 
студентка физкультурного фа-
культета Тартуского универси-
тета попала благодаря берего-
вой охране. Сейчас девушка, 
которая в береговой охране с 
2004-го года, летом инструкти-
рует молодых работников бе-
реговой охраны, а зимой пару 
раз в неделю охраняет объек-
ты. На большее при учебе и тре-
нировках не хватает времени. 
«На работе зарабатываю день-
ги на посещение тренажерного 
зала и участие в соревновани-
ях», – говорит Эрге. Она бла-
годарна, что и в G4S заметили 
ее достижения и поддержива-
ют ее спортивную деятельность 
– в этой сфере сложно найти 
спонсоров.

К сумо Эрге пришла через 
дзюдо. Тренер спросил, не хо-
чет ли она попробовать, и Эрге 
согласилась. К настоящему вре-
мени Эрге стала сумоисткой 
мирового уровня. Дома у нее 
свыше сорока медалей и куб-
ков, в число ее достижений, сре-
ди прочего, входит серебро на 
чемпионате мира, проходившем 
в Японии в 2005-м году. В дека-
бре прошлого года в Шарм-эль-
Шейхе состоялся турнир The 
1st Egypt Sumo Tournament, 
который был проведен вместо 
чемпионата мира, отмененного 
из-за эпидемии свиного грип-
па. На этом турнире Эрге за-
воевала первое место – по су-
ти, неофициальный титул чем-
пионки мира.

«На самом деле женщины и 
представили сумо перед обще-
ственностью», – говорит Эрге. 
Но веселое зрелище преврати-
лось в суровый вид спорта, ко-
торый плавно перешел к муж-
чинам и для женщин стал табу. 
Татами обычно находился по-
среди пруда с пираньями или же 
располагался над поверхностью 
земли и был окружен острыми 
бамбуковыми палками. Можете 
сами представить, какая участь 
ожидала проигравшего.

«Для мужчин существуют 
очень жесткие правила отно-
сительно и веса, и внешности, 
– рассказывает спортсменка. – 
Я видела, как мужчинам дела-
ют прическу – это очень болез-
ненный процесс». В мужском 
мире сумо есть не только стро-
гая диета для прибавления в ве-
се, но и весьма строгие требо-
вания к волосам. Они должны 

быть черного цвета и очень 
длинными. «Прическу де-
лают пару часов, на волосы 
обильно наносят воск, и в 
ходе этого очень много во-
лос выпадает, – описывает 
Эрге. – Поэтому их долж-
но быть много». Но у мно-
гих европейских мужчин за-
частую лысеет темя, воло-
сы могут быть недостаточ-
но длинными, поэтому су-
моистам колют гормоны, 
чтобы их волосы отвеча-
ли необходимым требо-
ваниям.

В Японию в 2005-м 
году Эрге отправилась 
до начала чемпионата 
мира, чтобы потрени-
роваться под руковод-
ством тамошних тре-
неров и познать мест-
ную культуру и быт. 
Также она изучает 
японский язык. 
Тренировки шли 
каждый день по 
три часа под-
ряд, и так три 
месяца.

В Эстонии 
Эрге трениру-
ется с местными 
сумоистами раз в месяц. 
Ездит в спортивный ла-
герь и тренируется не-
делю подряд.

Остается только 
ждать, что сумо ста-
нет наконец олим-
пийским видом спор-
та, и Эрге успешно по-
кажет себя и там. 

Меэлис Пиллер

Христина пришла в G4S 
год и 10 месяцев назад. 
Работа оператором по 

обслуживанию не была мечтой 
ее детства и даже юношества, 
но сфера обслуживания подхо-
дила ей, в соответствии с этим 
была выбрана и учеба. Скоро 
Христина должна стать дипло-
мированным менеджером по 
туризму. А пока она работает 
во имя того, чтобы четыре тех-
ника получали достаточную ра-
бочую нагрузку и соответствен-
ную зарплату

Сама Христина считает, что 
титула Лучший работник сфе-
ры обслуживания она удостои-
лась благодаря быстрой адапта-
ции к необходимому рабочему 
ритму, умению обеспечить сла-
женное сотрудничество техни-
ков и клиентов и собственным 
хорошим взаимоотношениям 
со всеми, с кем надо вести де-
ла. Самое сложное в ее работе 
– объяснить клиентам, что об-
служивание техники предусмо-
трено договором, и платить за 
него должен сам клиент. И хотя 
обслуживание всегда окупается, 
многие еще помнят, что когда-
то давным-давно обслуживание 
проводилось за счет предприя-
тия. Общение с большинством 
клиентов происходит по теле-
фону, а говорить, не видя друг 

друга, значительно сложнее – 
невозможно увидеть эмоции со-
беседника, да и самому никак 
не показать, что сопережива-
ешь проблеме или от всей души 
желаешь помочь. Клиента на-
до убедить в этом посредством 
слов и интонации. Усложняет 
работу и то, что рабочее время 
техников и клиентов обычно со-
впадает и приходится на пери-
од с 9.00 до 17.00 – разумеет-
ся, в будни. Оператору по об-
служиванию, т.е. работнику по 
обслуживанию клиентов, хоро-
шо работать помогает уступчи-
вость техников и точность при 
учете времени.

Христина убеждает кли-

ентов и общается с техника-
ми одинаково хорошо и на 
русском, и на эстонском язы-
ке. До 11 лет Христина жила 
в Перми, говорила только по-
русски и знала Эстонию лишь 
по редким посещениям к здеш-
ним родственникам отца и его 
рассказам о эстонцах. Однажды 
семья приняла решение пере-
ехать в Эстонию насовсем. За 
три месяца Христина настоль-
ко хорошо выучила эстонский, 
что 1-го сентября пошла в шко-
лу с эстонским языком обуче-
ния и дальнейшее образование 
получала только на этом язы-
ке, причем училась неплохо, 
если не сказать очень хорошо. 

В Перми Христине дали ред-
кое имя, которое должно было 
звучать как Кристина, но буквы 
К и Х достаточно похожи, что-
бы чиновник допустил ошиб-
ку при регистрации. Однажды 
Христина даже встретила тез-
ку в лице хорватской туристки 
в кемпинге Рооста.

В свободное от работы вре-
мя Лучший работник сферы об-
служивания занят домом и дру-
зьями, также она немного зани-
мается спортом. Будь у нее боль-
ше времени, она тренировалась 
бы чаще – например, занима-
лась танцами. 

Катрин Паас

Сумоистка Эрге и не мечтает 
прибавить в весе

лучшая спортсменка

Доход техников – дело чести для Христины
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Когда они находятся 
рядом, то сразу чув-
ствуется, что эти лю-

ди любят порядок во всем. 
Будем откровенны, занима-
емые Альгером и Арго долж-
ности не приемлют другого 
подхода. Хоть они и не са-
перы, которые могут оши-
биться лишь однажды в жиз-
ни, но их возможная ошиб-
ка как в прямом, так и пере-
носном смысле может при-
вести к большим потерям для 
G4S. Решительность и самоуве-
ренность Альгера и Арго дают 
понять, что они четко осозна-
ют всю величину ответствен-
ности и принимают свою важ-
ную роль в G4S как нечто есте-
ственное. Парни с железными 
нервам! 

Дамы и господа, позвольте 
представить: Альгер Ряпп – ру-
ководитель юридического отде-
ла G4S Eesti. Арго Ряпп – ру-
ководитель отдела налично-
сти G4S Eesti.

Начнем с Альгера. Не по-
тому, что он старше и по алфа-
виту идет впереди, а лишь по-
тому, что он первым начинает 
говорить во время интервью. 
Слова у Альгера так и льются – 
говорит ли он о себе или пояс-
няет какие-либо сложные ню-
ансы на совещании – громко и 
четко, тон уверенный, а речь ар-
гументирована. Иначе у юри-
ста и быть не может.

«После средней школы 
было ясно, что нужно идти в 
университет – в жизни нужно 
преуспеть. Выбор стоял меж-
ду Академией национальной 
обороны или юриспруденци-
ей, решил в пользу последней», 
– говорит Альгер, полагая, что 
его выбор мог быть обусловлен 
тем, что мама когда-то работала 
в автоинспекции. Хотя доволь-
но скоро жена моряка оставила 
эту должность и ушла работать 
воспитательницей в детсад – в 
тот же, куда ходили ее дети. 

Альгер, выросший в 
таллиннском районе 
Ыйсмяэ и ходивший 

там в садик, а затем в школу, 
намеревался продолжить учебу 
в одном из столичных ВУЗов. 
В первой половине 1990-х од-

ним из таллиннских учебных 
заведений, дававших высшее 
юридическое образование, 
был «Лекс». «Преподаватели 
были те же, что в Тарту, здесь 
они подрабатывали, поэтому 
учебная программа особенно 
не отличалась», – рассказыва-
ет Альгер.

Альгер окончил универси-
тет в 1997-м году, но уже за год 
до этого его пригласили рабо-
тать в Государственное акци-
онерное охранное объедине-
ние Эстонии. На предприятие, 
которое через пару лет прива-

тизировали в фирму под на-
званием Akropol,  которая, в 
свою очередь, через некоторое 
время стала частью ESS Grup. 
Альгера пригласили на работу 
в Akropol, так 24-летний мо-
лодой человек стал юристом 
одного из крупнейших эстон-
ских предприятий. «Для тако-
го молодого специалиста по-
добная должность была по-
дарком судьбы», – рассуждает 
Альгер сейчас, имея за спиной 
14 лет стажа в сфере охраны. И 
это без учета работы охранни-
ком в Olympic Casino. 

Беседу продолжает брат 
Арго, который млад-
ше на 4 года и кто сра-

зу дает понять, что росли они 
в одной детской: говорит так 
же громко и четко, тон уверен-
ный. Настоящий командный 
голос. Манера держаться соот-
ветствует голосу. Такие люди 
должны командовать ротами 
или батальонами. Ротой можно 
назвать состоящий из пример-
но 90 человек отдел инкассато-
ров, которым руководит Арго. 
Это люди, ежедневно перевозя-
щие наличные деньги, которые 

Горячие парни 
с железными 
нервами

n отмеченные 
на проходившем 
в конце года 
гала знаками 
отличия всегда 
корректные 
братья 
альгер и 
арго ряпп 
словно сошли 
со страниц 
учебника по 
достижению 
успеха в карьере.

знак отличия

находятся в обороте 
по всей Эстонии. В 
год получается свы-
ше 150 миллиардов 
крон. Молодцы! 

Арго руководит 
отделом денежных 
перевозок с 2008-го 
года. Его карьера на 
предприятии нача-
лась в 2000-м году с 

должности охранника. 
«Когда после армии я 

стал подыскивать рабо-
ту, то одним из первых ва-

риантов рассматривал ESS, 
– говорит Арго. По возвра-

щении из армии я был в хоро-
шей форме, постоянно трени-
ровался. После тестирования в 
ESS меня приняли охранником 
в патрульный экипаж».

Душа молодого человека 
хотела большего, и через па-
ру лет он уже работал инкас-
сатором. «Там график, как и 
у всех обычных сотрудников, 
ночных смен нет. Решение со-
вмещать работу с учебой в 
университете было естествен-
ным», – рассказывает Арго, ко-
торый выбрал специальность 
«управление бизнесом» в 
Эстоно-американском бизнес-
колледже. Через пару лет Арго 
еще немного поднялся по ка-
рьерной лестнице, став стар-
шим смены.

Арго не случайно упомянул 
о хорошей физической форме. 
Братья с раннего детства зани-
мались спортом. Борьба, кара-
те, кикбоксинг, баскетбол – пе-
речисляют они свои спортив-

ные увлечения. «Без спорта 
никак, нужно всегда быть в 
тонусе», – подтверждает 
Альгер. Ближайшие кол-

леги знают, что на спортпло-
щадке Альгер является беском-
промиссным борцом, который 
готов выложиться на сто про-
центов. Именно борьба про-
буждает азарт как при кон-
тактных, так и командных ви-
дах спорта – взахлеб рассказы-
вают оба брата. Поэтому сто-
ит дополнить данную в нача-
ле статьи характеристику: го-
рячие парни с холодными не-
рвами!

На проходившем в конце 
года гала Арго был удостоен 
знака отличия G4S Eesti тре-
тьей степени. Старшему бра-
ту, Альгеру, руководство кон-
церна присвоило высшую на-
граду – знак отличия первой 
степени. Когда я спрашиваю 
Альгера о том, что его держит 
и мотивирует в G4S, на его ли-
це появляется легкая улыбка, 
и он не задумываясь отвечает: 
«От семьи не уйдешь!» А по-
том добавляет уже серьезнее: 
«Мотивирует наша команда, 
она как единый организм, это 
ключ к успеху, что и вдохнов-
ляет». 

Андрес Лембер

Вспомогательные 
услуги
• Майре Куусик
• Кармен Ляэне
Alarmtec
• Мадек Кулламаа 
Ühisteenused
• Хендо Приймяги

ЛУЧШИЙ ОХРАННИК
отдел охраны
• Катри Кюбарсепп
• Раймо Кукк
• Нимрод Топкин
• Рийта Тикка
• Маргус Мейессаар
• Людмилла Юур
• Александр Конин 
• Кая Карро
• Кати Антропов
• Карита Кальда
• Аарне Веск

• Анника Каллин
отдел наличности
• Кент Вахтрамяги

ЛУЧШИЙ 
РАБОТНИК СФЕРЫ 
ОБСЛУЖИВАНИЯ
концерн
• Хейго Пост
отдел охраны
• Лийлия Кайро
отдел наличности
• Герсти Кайсен-Эхте
отдел охранной 
техники
• Христина Корк
отдел обслуживания 
клиентов и продаж

• Мерике Кеэрма
• Марина Симонова
• Катрин Корпе
• Пильви Рахну
Ühisteenused
• Тимо Ковалев

ЛУЧШИЙ ПРОДАВЕЦ
концерн
• Вия Раадик
• Вильмар Вальдес
• Аллан Тооминг

ЛУЧШИЙ ТЕХНИК
отдел охранной 
техники
• Андрес Пейльман
• Олег Варламов
• Александр Шабанов
• Николай Тунд

НОВЫЙ 
НАЧИНАЮЩИЙ
отдел обслуживания 
клиентов и продаж
• Тармо Пяръяла

ЛУЧШИЙ 
СПОРТСМЕН/ЛУЧШАЯ 
СПОРТСМЕНКА
концерн
• спортсмен – Ардо 
Ракасельг
• спортсменка – Эрге 
Нугис

ЛУЧШИЙ ЧЛЕН 
МОЛОДЕЖНОГО 
КЛУБА G4S
концерн
• Реэлика Липп
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